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神倚重 
                                Joe C.  

 

今天我要跟各位分享以弗所書。我之所以對以弗所書這段經文特別有感觸是因為我幾個月前的

一段經歷。那時我母親過她的八十大壽。她和我父親在華盛頓州的西雅圖市居住。這次我做了一件我

長久以來一直想做的事情。我把我這幾年來積攢的飛機里程數換了一張免費機票，沒告訴我父母，秘

密地飛到西雅圖。所以當我按他們的門鈴時，他們還不知道我已到家了。他們打開門，非常驚訝地看

到了我。我的兄弟姐妹這次都來參加我母親的大壽。他們沒邀請我，我只好不邀自來了。我在我父母

那里過了非常快活的六天日子，然后回到中國。。我永遠不會忘記這六天中有一天我們吃早飯的時

候，只有我和我父母。我父親那段時間每天早晚一直為一個一位名叫薩勒斯的患有的血癌4歲男孩禱

告。薩勒斯是一位生活在北達科達州基督徒家庭的孩子。在與血癌搏斗了一年后，他的病情終于穩定

了下來。但是很突然地，血癌又突然復發，幾個星期之后，這孩子就去世了。我父親就是在這天早晨

從電子郵件中得知薩勒斯去世的消息的。我父親做牧師已五十年。但那天早晨他還是因薩勒斯這個孩

子的去世而震撼。他眼中含着淚說我真的不明白神在這個世界上是按什么方式行事的。因為他們一起

為這個孩子禱告。似乎他們的禱告已蒙垂聽了。但突然血癌又復發，奪去了薩勒斯的生命。甚至一個

牧會牧了五十年的牧師都不明白神奧秘的行事方式。 

 

有時候我們必須要承認我們所服事的神是一位奧秘的神。藉着祂所做的事情，藉着祂選擇不做

的事情，讓我們對祂的行事方式感到非常驚訝。當我仔細查閱圣經時，我看到不僅我們這個時代的人

覺得神是一位奧秘不可理解的神，從舊約的挪亞，約伯，到新約的使徒，世世代代的信徒常常因為神

行事的方式，甚至失望，甚至迷惑。約伯的朋友對約伯說，難道你能理解神的奧秘嗎？難道你你能探

索神的限制在哪里嗎？以賽亞說：“誰曾測度耶和華的心，或作祂的謀士指教祂呢？”。大衛在詩篇

中說：“我的神，我的神，爲什麽離棄我。爲什麽遠離不救我，不聽我唉哼的言語”。 先知哈巴谷在

他的文章中說：“耶和華阿，我呼求你，你不應允，要到幾時呢。我因強暴哀求你，你還不拯救”。   

 



耶和華在面對這些抱怨時如何回答呢？神單單告訴以賽亞說：“我的意念，非同你們的意念，

我的道路，非同你們的道路。天怎樣高過地，照樣我的道路，高過你們的道路，我的意念，高過你們

的意念。”。簡而言之，神說：相信我，我會照顧一切的，雖然有的時候你不知道我在做什么，我知

道我在做什么。 

 

當我在讀以弗所書的時候，我發現這里面保羅所描述的其實跟舊約的神所發出的回應是相似

的。以弗所書不長，沒幾頁。但使徒保羅在以弗所書中試着來解開我們信仰的奧秘，神的奧秘。因為

神的道路真的不同于我們的道路，神的意念真的不同于我們的意念。在以弗所書中保羅就揭示了當耶

穌基督成為人的時候所顯示的奧秘。所以有的時候神的行事方式似乎很出乎我們意料，但自從耶穌基

督來到人間，這就不再是奧秘了。保羅在以弗所書中非常有力地告訴我們，耶穌基督藉着圣靈已經將

祂的奧秘清楚地向我們顯明。這種顯明是前面的時代所從來沒有得到過的。所以我們這些活在主后的

人有着一個非常大的優勢，是主前的那些人所沒有的。神終于藉這基督展示了祂的手，奧秘終于顯明

了。現在祂為拯救人類所作的策略完完全全地攤在我們眼前。所以我們救贖的奧秘已經不在是奧秘

了。 

 

但藉着耶穌基督降臨所顯示的奧秘是哪些奧秘呢？保羅在以弗所書中提到了幾點。讓我在今天

這點時間里把這幾點扼要地提出來。在我們的信仰當中有三個非常奇妙的奧秘。這三個奧秘是在神對

你我計劃的核心當中。所以我建議如果你真的想要明白神的道路，神的方式，不管在你自己的生活當

中，或神在這世界的做事方式，我想沒有比以弗所書中所提到的三個奧秘開始更好了。掌握這三個基

要的真理，讓這三個真理來轉化你對實體生活的看法。當你這樣做的時候，你就可以體會保羅在他書

信中所說的，體會基督的豐盛和完滿。那這三個奧秘是什么呢？ 

 

 秘訣一，我們的的確確是因着恩典且唯獨恩典而得着救恩的。這聽起來挺簡單，很容易，是不

是？我們過去都聽過。但保羅在以弗所書中開始第一章不厭其煩地一直強調這一點。在第一章第二節

就說恩惠平安從我們的父和主耶穌基督給予你們。在第六節他贊美神的恩典，是藉着愛子所給予我們

的。然后在第七節說我們藉着祂的血得蒙救贖乃是照着神豐富的恩典。在第二章第五節中說我們得救

是本乎恩。在第七節說，將祂極豐富的恩典顯明給后來的世代看。好象我們還沒聽夠他講恩典，在第

八節，他又重復講恩典。 

 

為什么保羅感到有必要一而再，再而三地強調神的恩典呢。難到保羅擔心我們聽不明白他講的

嗎？ 是的，他是怕我們聽不明白他講的。的確如此，對人來說我們實在是很難明白我們不能做任何事

情，沒有任何事情讓我們配得神的恩典。沒有，完全沒有。不論我們是多么好的一個人，不論我們擁

有什么，不論我們的地位，沒有任何一件事情讓我們配得神所賜給我們的這個恩典。因為這個恩典與

我們在人類群體中所謂道德的好壞是完全沒有關系的。這一點我覺得對你我這樣的凡夫俗子非常難以

接受和領會。因為在我們的生活當中，我們從與我們周遭的人包括那些油嘴滑舌的政客接觸的經驗

中，都使我們抗拒恩典這個觀念。因為我們希望這個世界能夠按照可以預測的道德規范來運轉。這樣

可以確保我們可以一直按照我們自己的標準來判斷別人，判斷世界。我們可以不斷的論斷別人，他太

貪心了，她太虛榮了，他脾氣太壞了，她偏見太深了。所以我們對自己，對別人，對任何事情的看

法，都發自于我們心中自己所謂的道德規范。我們覺得道德非常重要。所以我們相信有所謂的壞人，

有所謂的好人。我們相信在這好壞兩極之間還有着許多不同層次的好與壞。 

 

然而耶穌來了，祂把永生這個最大的獎賞擺在我們當中。但不是根據你我的道德標準而是根據

祂完美的圣潔。所以不管這個人的道德的力量是強還是弱，而是完全按照耶穌基督的恩典來定。祂讓

每一個人站在同樣平等的地位上。沒有一個人好到足以贏得上帝的恩典，正如保羅在以弗所書第二章

第一節所說的我們都是死在過犯罪惡之中的人。在第三節中說，我們都是放縱肉體的私欲，隨這肉體

和心中所喜好的去行的人。我們其實很難接受這一點。根據神的標準，我們比對方好不了多少。在神

這個標準當中，我們沒有比任何人高，但也沒有比任何人低。在神的眼中，我們都是一樣的地位。我

們每個人在找到基督之前，人在靈性上都是死的。而在找到基督的時候我們的靈性就活過來了。 

 



這個小小的唯獨恩典得救的細節讓我們所信的這條信仰的道路，有別于其他宗教信仰所提供的

途徑。如果你喜歡的話你自己可以去考查。如果你仔細地去看所謂的唯獨恩典可以得救，只有在我們

的信仰當中發現。你在佛教中，在伊斯蘭教中，在新紀元運動中，你在各樣不同的哲學中，在日本的

神道教中都找不到所謂的唯獨恩典得救的這個看法。 

 

我們得以進到上帝的面前是單單憑著耶穌基督所賜的恩典。我們一旦單單靠著耶穌基督的恩典

進入新生活之后，我們一定要小心一個誘惑。這個誘惑正如保羅在以弗所書第二章第十節所提醒的，

就是我們會象哥羅西的教會信徒那樣覺得我們可以藉著我們做的什么事情在神的工作上，從而在恩典

上可以加添一些。其實，即便是我們所謂的所行的善也不是出于我們自己的。就象二章十節所說的我

們行善是神所預備叫我們行的。所以如果我們單單以恩典為基礎開始與神的關系，我們沒有其它的選

擇唯有繼續地單靠恩典來與神保持一個親密的關系。我們相信耶穌基督讓我們得以來到神的面前。我

們相信耶穌基督可以保守我們一直到我們面對面的那一天。這是一個公開的秘密，我們要好好地持守

這個信仰的奧秘直到我們死亡。 

 

保羅在以弗所書講到的第二個奧秘是什么呢？保羅提醒我們在單憑恩典之后還提醒我們說，這

個祝福不是單單給我們的而是要給全世界的。 

 

保羅在第三章中常常提到這一點。保羅在第三章中說這個奧秘在以前的時代是隱藏的但是如今

顯明了給我們，我們可以從舊約的脈絡同時也從新約群體的脈絡來了解這一點，在圣經中神一直不斷

地提醒祂的子民要離開他們覺得自在舒適的范圍。祂呼召上帝的子民不是一直對里面看而是眼光要朝

外看。唯有這樣做，神的祝福才有可能流到世界其他地方。神從來沒有讓我們自滿于自己，自足于自

己。神從來沒有讓我們滿足在自己的一個小圈子里舒舒服服地過下去，這從來就不是祂的想法。 

 

無論是舊約的子民還是新約的群體，神的旨意是藉著相信祂的人有一天讓全世界的人都知道

祂。比如在圣經中所記載的第一個對話在創世紀十二章，我們都知道亞伯拉罕是神所揀選的并成為祂

揀選的子民的祖先。在十二章一至三節中我們看到神要祝福亞伯拉汗，讓他成爲大國。然後緊接著，

神說我祝福你是為了讓地上的萬族因你而得福。在二十二章時，神又把他在十二章說的祝福的內容進

一步擴大。在二十二章，神又說因爲亞伯拉汗順服了神，所以藉著亞伯拉汗的後裔，地上的萬族都要

因他得福。 

 

但是很不幸，當以色列人在迦南地變成一個國家，變得繁榮的時候，他們很快就忘了神說的這

些話。他們認爲在這個世界上只有他們才是配得神的恩典的。漸漸地，他們把耶和華貶低爲地區性的

一個神靈一樣。因此結果是他們把耶和華跟迦南地的諸神落到同等的地位。神雖然因爲以色列人一而

再地拜偶像，想要毀滅這個祂所選擇的國家。但是神沒有忘記他們應許是要藉着亞伯拉汗的後裔來祝

福地上的萬族。所以當耶稣帶著猶太人的血統，在猶太地來到這個世界的時候，祂終于應驗實現了祂

對亞伯拉汗的應許。藉著耶稣，神把猶太人和非猶太人一起帶到神的面前。就像耶稣在臨死之前所說

的，當人子被高舉的時候，我要吸引萬民來歸向我。在我這救贖的計劃中，包括了猶太人和非猶太

人。 

 

所以耶稣向初世紀的信徒發出同樣的命令，就是要使萬民做祂的信徒。但是就是耶稣的第一批

信徒，也不情願離開他們自己的種族的背景和範疇。我們在使徒行傳中可以看到，這群猶太群體是如

何被迫離開自己溫暖的窩，到其他地區把福音傳播開。上帝用了什麽方式讓他們離開自己的窩呢？祂

使用了爭論食物上面的事情，祂使用了迫害。祂利用了同工之間不可協調的一些歧見，祂利用了暴

動，祂利用坐監，祂利用沉船，祂使用其他很多方式，把門徒一點點地從耶路撒冷推出去，到撒瑪利

亞，猶大，最後到全地。我有時想，神也用這樣的方式來把我們推出我們的自在滿足的安逸窩。 

 

當然如果我們是神，我們決不會用這種方式來對待我們自己的。但是請記住，神的道路不是我

們的道路。人類群體的自然傾向是內化自己，跟自己人在一起。因爲安全感的原因，我們的傾向就

是，我們會成爲一個小圈子。 



 

但是神對每一個基督徒群體所發出的呼召正好相反，基督呼召我們不要只是把好消息留給我們

自己，基督呼召我們不要自我隔離在一個小圈子裏。基督要求我們要往外看，即使意味著沒有安全

感，甚至是有危險，身爲基督的信徒，我們身份認同定義就在于我們要效法基督而行。要效法基督那

樣，祂放棄了天上的榮華和舒適，為了給這個冰冷黑暗的世界帶來福音的好消息。這第二個福音的奧

秘提醒我們，福音遠遠不是只是跟我們自己有關而已，上帝祝福我們爲的是要祝福整個世界。 

 

讓我們看以弗所書中的第三個奧秘。在完成這個使命的當中，我們每一個人都有自己要扮演的

角色。讓我們再強調一次，不僅是我，而是每個在座的人都有其獨特的任務和角色來完成這項工作。 

 

我們都聽說過迷失羊的這個比喻。好牧人如何撇下那九十九只羊，去尋找那只迷失的羊。我們

知道神愛世人，按照他們的名字呼喚他們，希望他們回到神的面前。即使那只小小的迷失羊，在神的

面前都是極其寶貴的。有一次耶穌在稅吏的家中吃飯的時候，祂說人子來時要拯救那些失喪的人。神

深深地熱切地愛著每一個失散的靈魂。但是耶稣的迷失羊的比喻並不是說那九十九只羊就可以好好地

呆在羊圈裏，自己長胖就好了。這個比喻也並不是一旦羊安安全全地進入羊圈，那些羊就不重要了。

神按照我們每個人的特性，呼召我們來到祂的面前。難道祂不是按照同樣的方式愛我們一直到世界的

結束嗎？ 

 

保羅在以弗所書第四章跟以弗所書的信徒說，每個信徒都有一個獨特的角色來完成神的國度的

使命。第四章第七節說，我們各人蒙恩都是按基督所量給各人的恩賜。在十一和十二節中他說，“祂

所賜的有使徒，有先知，有傳福音的，有牧師和教師，對要成全圣徒，各盡其職，建立基督的身體。

第十六節說“全身都靠祂聯絡的合適。百節各按各職。按照各體的功用，彼此相助”。這是代表什麽

呢？這意味著你對神和神的家是非常重要的。就像每一個人在神的眼中及神的家中都是非常重要的。 

 

神藉著你的生活經驗，興趣，甚至藉著你的才華，特別個別地訓練你，讓你在這個世界中成爲

祂的一個代表。我們每個人都有一個獨特的角色，是只有你自己才能來扮演的。在神的國度當中沒有

所謂的小人物。我就借用已故的薛華所說過的一句話，每一個人在神家裏都有一個角色要扮演。這實

在是一個非常奇妙的奧秘。祂把這個幾世紀以來要實行的救贖計劃靠我們這些不完全，也曾經背逆的

人來完成。神如此依靠我們，以至我們如果不去執行，這個計劃就不會完成。有了我們，神就像有了

手，有了腳，有了口，可以把這個消息，福音帶到世界的任何地方。 

 

每一個基督徒在神的偉大計劃中都有其獨特的角色，當我想到這點時，我會想到很多人。我想

到那些在教會中清理廁所的人。我也清理過廁所，就在那一年清廁所時，我被主呼召來服事祂。我也

想到主日學的老師，在過去幾百年裏，成千上萬數不盡的主日學老師在神的國中，在那些最小的人身

上發出影響。我也想到那些周一到周五要在辦公室工作的人，他們隨時准備好回答他們爲何要信主。 

 

在第四章中段，保羅讓我們看到了一個榮耀的遠景。在十四節“使我們不再作小孩子，中了人

的詭計，和欺騙的法術，被一切異教之風搖動，飄來飄去，就隨從各樣的異端。惟用愛心說誠實話，

凡事長進，連于元首基督。 全身都靠祂聯絡得合式，百節各按各職，照著各體的功用，彼此相助，便

叫身體漸漸增長，在愛中建立自己。”。這是我們活在這個世界上的目的。這是為什么我們要重生的

原因，這是要我們加入這個世界上最偉大最榮耀的計劃。這個計劃是把所有的人，所有的事物全部帶

到耶稣的主權下。在耶稣再來之前，就象朱傳道所說再來娶新娘之前，這個計劃是不會完成的。但朱

傳道所說的那遠景是可作爲我們的靈感以啓發我們的遠景。 

 

我也看到中國這個基督的新婦，在基督的主權下，是一個完美無暇的。神在這個旅途上給我一

個獨特的角色，不比其他人更重要。對每一個人來說，沒有一個人比別人更重要，也沒有一個人比別

人顯得不重要。神給每一個人獨特的角色來扮演。在神的救贖群體中，沒有小人物這回事。 
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    一年讀經一遍 
 

五月份日程 

    

1 詩 61-63 2 詩 64-66 3 詩 67-69 4 詩 70-72 

5 詩 73-75 6 詩 76-78 7 詩 79-81 8 詩 82-84 

9 詩 85-87 10 詩 88-90 11 詩 91-93 12 詩 94-96 

13 詩 97-99 14 詩 100-102 15 詩 103-105 16 詩 106-108 

17 詩 109-111 18 詩 112-114 19 詩 115-118 20 詩 119 

21 詩 120-123 22 詩 124-126 23 詩 127-129 24 詩 130-132 

25 詩 133-135 26 詩 136-138 27 詩 139-141 28 詩 142-144 

29 詩 145-147 30 詩 148-150 31 王上 1-4   

 

 

 

六月份日程 
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1 箴 1-3 2 箴 4-7 3 箴 8-11 4 箴12-14 

5 箴15-18 6 箴19-21 7 箴22-24 8 箴25-28 

9 箴29-31 10 傳 1-3 11 傳 4-6 12 傳 7-9 

13 傳10-12 14 歌 1-4 15 歌 5-8 16 王上5-7 

17 王上8-10 18 王上11-13 19 王上14-16 20 王上17-19 

21 王上20-22 22 王下 1-3 23 王下 4-6 24 王下7-10 

25 王下11-14:20 26 珥 1-3 27 王下14:21-

25 拿1-4 

28 王下14:26-

29 摩1-3 

29 摩4-6 30 摩7-9     



編者按：在四月十二日舉行的威斯康星州中文演講比賽中，米城中華基督教會中文學校的多名學生獲

獎。其中宗士惠同學的演講不但語言標準，感情真摯， 在座的評委和聽眾更為她演講的內容所感動。

最終她的演講獲得了一等獎。下面就是她親自用中文撰寫的演講稿。 

 

 

我的兩個中文名字 
        宗士惠 

 

我有兩個中文名字，一個叫沈寒倩，另一個叫宗士惠。為什么我會比別人多一個名字呢？讓我

來告訴您這個故事。 

 

我出生在中國，不知道什么原因我的生身父母遺棄了我。后來我聽人家告訴我， 大概在我三

天大的時候， 在孤兒院門口被人發現，孤兒院就收留了我，因此我在那里長大， 那時大家叫我“沈

寒倩”。有二十幾個小朋友跟我住在一個房間里， 兩個人擠一張床，一年四季我們蓋著同樣一床薄被

窩，床上也沒有枕頭， 而且三餐都吃差不多的食物。除了晚上睡覺以外，每天大家只能呆在一個大房

間里，哪兒都不能去。我從小有骨盆關節嚴重脫位的情形，因為雙腿行動不便，所以無法走路。如果

沒有我的兩位室友攙扶著我，我只能爬著去我想去的地方，否則就只能一整天呆坐在椅子上。就這樣

過著一年又一年，生活非常辛苦。到我五歲多， 有一天突然一位叔叔來看我, 知道他想要收養我，我

高興極了，我是多么希望能離開那里，出去看看外面的世界啊。在辦理領養手續的同時，這位叔叔送

我到上海兒童醫院去做腿部手術，矯正關節。一年以后我來到了美國。現在我能走能跑，還可以游泳

和跳舞。我對這個新的生活心中充滿了感恩。這一切的一切使我下定決心等我長大以后，也要盡一份

心力去幫助沒有家的孩子們。 

 

當時的那位叔叔就是我現在的爸爸，他不但給了我一個永遠屬于我的，溫暖的，充滿了愛的

家，疼我的爸爸媽媽和三個姐妹，還給了我一個新的名字----宗士惠。 
 

 

************************************************************************************ 

主主工工消消息息  
 

 新一期三福訓練已在四月份開始。由靳傳道與黃玉祥執事一同配搭訓練。 

 米城教會定於六月八日舉行教會建立30週年慶典。由教會的開荒牧師王常明牧師主領，曾經

在本教會牧養過的牧者也將前來共感主恩。 

 米城教會會友大會於四月二十七日下午舉行。會上牧師和部分長執總結回顧了過去半年來的

事工情況。教會今年將在敬拜，禱告和合一特別是促進中英文堂的弟兄姐妹的交流和溝通方面

做一些具體的工作。會上通過了增補預算以在今年改善大堂投影設備的提議。 

 米城教會將在六月二十日（禮拜五）晚七時至六月二十二日（禮拜天）中午十二時在

Maranatha Baptist Bible College 舉辦2008年春令會。這次春令會將特別邀請孫約翰牧師

和Rev. Chuck Schumacher分別主領中英文兩堂。 
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